

Ich halte das Buch für eine glänzende Leistung! Ich begrüße einen Dichter.

Er ist einer, nicht seiner Idee wegen, sondern der darstellerischen Herrschaft wegen, die er über sie gewinnt! Er ist ein Lebensdarsteller, ein Menschendarsteller. Ein Psychologe ohne Knifflichkeit! Er schöpft aus dem Vollen. Und mehr: er gibt Lebenswerte. Er zeigt uns zwei prächtige Menschen in ihrer Ganzheit. Er zeigt uns die Ganzheit in ihrer Entwicklung, in ihrem Ziel, in ihrer Vollendung. Und er zeigt sie mit einer freien, von keiner Voreingenommenheit und keiner Prüderie, von keinem einseitigen doktrinären Fanatismus eingeengten Lebenswahrheit. Alle Gestalten des Buches sind lebendig, eine ganze Gegend ist lebendig, ihr Geist, ihre Rückständigkeit, sie sind mit unerbittlicher, gerechter Wahrheit geschildert. Geschildert, ich wiederhole es, von einem Dichter. So voll und vollkommen, daß ich zweifeln möchte, daß das wirklich ein Erstling sein könnte. Und sollte es keiner sein: ich grüße einen Dichter, dessen Werk mir ein Erlebnis war, das dichterische und menschliche Lebenskräfte in sich trägt und frei macht. Ihm muß ein erster Platz werden. Josef Ponten ist sein Name! Wilhelm Holzamer in der Täglichen Rundschau.

Ein ganz neuer Name und eine ungewöhnliche Begabung. Ponten ist im tiefsten Wesen wirklicher Dichter, nicht nur Schriftsteller. Eine sehr ungewöhnliche Arbeit, reich an Teilen von dichterischem Geist, ausgezeichnet in der Kennzeichnung der Bauerngestalten, neben denen die von Clara Viebig verblaffen, reich an Beweisen eigenlebigen Strebens.

Otto von Leigner in der Deutschen Romanzeitung, Berlin.

Es drängt einen, diesen Roman als ein apostolisches Buch unter den Menschen auszurufen. — Es fährt ein Schrei durch das ganze Buch: „O, wie wir uns sehnen!“ In diesem einen großen Schrei, den der Dichter — „Jungfräulichkeit“ ist sein erstes Buch — zu einem großen Denkmal aufrauschen läßt, beben wir mit, leben wir mit, hingerissen, verloren, wie in Nächten am Meer, in deren Süße und Zauberhaftigkeit wir intuitiv die poetischen Höhen unseres Menschseins erspüren. Wir werfen uns in das Buch, wie wir uns in den Meeressand werfen, ganz verloren an die fromme Sehnsucht unserer nach Schönheit weinenden Seelen.

Die Literatur. Beilage der Hamburger Nachrichten.

Solche und ähnliche Urteile laufen tagtäglich ein über den neuen Roman

Jungfräulichkeit

von

Man lese
oben abgedruckte Kritiken.

Josef Ponten

Ein starker Band von 502 Seiten. Geheftet M. 5.—, gebunden M. 6.— mit dem sich ein deutscher Roman-Autor großen Stils sieghaft in die Literatur eingeführt hat.

Der Roman ist durch alle Buchhandlungen zu beziehen

..... Deutsche Verlags-Anstalt • Stuttgart

Obiges Inserat wird in den gelesensten Zeitungen erscheinen. Die dritte Auflage des Buches kommt in den nächsten Tagen zur Ausgabe, und wir bitten um weitere Verwendung.

Stuttgart.

Deutsche Verlags-Anstalt.

Ein Weihnachtsbuch gut deutscher Art

Z

ist

Die Germanen-Bibel

Aus heiligen Schriften
germanischer Völker

herausgegeben von Wilhelm Schwaner,
illustriert von Hans Volkert, München.

Zweite, stark erweiterte Auflage.

Altdeutsch, solid geb. Preis M. 7.50 ord.,
in 10 Heften brosch. M. 6.— ord.

Legen Sie das von der Presse vorzüglich besprochene und bestens empfohlene Buch Kunden vor, die ein Weihnachts- oder Geschenkwerk für aufgeklärte, fortschrittlich gesinnte Menschen suchen, und Sie werden sehen, wie gern dasselbe gekauft wird!

Gebundene Exemplare z. St. nur fest, ausnahmsweise ein Exemplar mit Rücksend.-Recht; broschiert gern in Kommission. Roter Verlangzettel.

Berlin-Schlachtensee.
Volkserzieher-Verlag.

Im Buchhandel durch
Carl Fr. Fleischer in Leipzig vertr.



Horsch &
Bechstedt,
Köln
am Rhein.

Z Soeben erschienen:

Neues Deklamatorium

„Vom Guten das Beste“

Herausgegeben

von Willy Becker-Köln.

Brosch. M. 2.— ord., M. 1.40 no.,
M. 1.25 bar.

Schön geb. M. 3.— ord., M. 2.— bar
u. 11/10.

Der Herausgeber ist ein in weiten Gesellschaftskreisen Kölns beliebter, weit über den Dilettantismus hinausragender Deklamator, einer der geistvollsten und humorbegabtesten Redner der ersten Karnevals-gesellschaften. Er veröffentlicht hier sein in langen Jahren gesammeltes, durchweg erprobtes Vortrag-Material.

Alle namhaften Dichter der Neuzeit sind in dem Buche vertreten, es enthält eine große Anzahl neuer, bisher wenig bekannter Vortragstücke.

Das Buch ist schön ausgestattet und eignet sich vortrefflich zu Geschenkzwecken.